## LA CIDH VISITA A CASTILLO EN PRISIÓN

# Acusan a EU de intervenir en crisis de Perú

EL PRESIDENTE López Obrador adelantó que en la próxima visita de Joe Biden a México le planteará que no haya más injerencismo en países latinoamericanos

### POR ARTURO PÁRAMO

El gobierno de Estados Unidos tiene qué ver en la crisis política y social que atraviesa Perú, señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Estén involucrados o no los estadunidenses en Perú hay sospechas, porque no cuidan ni siquiera las formas", indicó en su conferencia matutina.

Recordó que el primer mensaje emitido después de la destitución del presidente Pedro Castillo fue el de la embajadora de EU en Perú. "Ya no poner, quitar gobiernos en América Latina al antojo de nadie", enfatizó el titular del Ejecutivo, quien también



Foto: Especial

El exembajador Pablo Monroy regresó anoche a México.

reiteró que hubo un golpe del conservadurismo.

"Los mandamases del Perú, como los conservadores de México y de otros países, son clasistas, racistas, muy corruptos", acusó.

Ante esto, adelantó que tratará este tema en su encuentro del próximo 9 de enero con Joe Biden.

Tras recalcar que se abordará el "injerencismo" en la vida interna de los países latinoamericanos, llamó a EU a respetar la soberanía de los pueblos.

Una delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) visitó ayer a Castillo para verificar las condiciones de su reclusión.

**GLOBAL I PÁGINA 21** 

REPRUEBAN INJERENCIA

## "LA CRISIS EN PERÚ TIENE MANO ESTADUNIDENSE"

EL GOBIERNO DE JOE BIDEN debe dejar de interferir en los asuntos de los países latinoamericanos, dijo el Presidente de México

### POR ARTURO PÁRAMO Y XIMENA MEJÍA

global@gimm.com.mx

El gobierno de Estados Unidos está detrás de la crisis política y social que se vive en Perú, comentó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En rueda de prensa en Chetumal, Quintana Roo, reiteró que tratará el tema en su encuentro del 9 de enero con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden.

Dijo que en esa entrevista abordará el "injerencismo" del gobierno estadunidense en los países latinoamericanos.

"Es precisamente el que ya no haya injerencismo, que no sucedan estas cosas, como la del Perú, porque estén involucrados o no los estadunidenses en Perú, hay sospechas, porque no cuidan ni siquiera las formas."

"El primer mensaje después de la destitución del presidente (Pedro) Castillo fue el de la embajadora de Estados Unidos en Perú y luego, cuando declaran estado de emergencia, va la embajadora a entrevistarse con la presidenta nombrada por el Congreso en el palacio de Lima", enfatizó.

El Presidente llamó a EU a respetar la soberanía de los pueblos latinoamericanos y no verlos como adversarios o como enemigos, sino como aliados.

Reiteró que, para él, lo sucedido en Perú fue una intromisión y un golpe en contra del gobierno electo de Pedro Castillo.

Sus declaraciones se dan dos días después de que el gobierno peruano de Dina Boluarte expulsó al embajador mexicano, Pablo Monroy Conesa, a quien declaró persona non grata.

Monroy se despidió ayer de Perú con un mensaje en Twitter: "Un abrazo solidario, con afecto y lleno de gratitud, querido Perú. Hasta que nos volvamos a ver". Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró "lamentable" la intervención del gobierno federal.

"Es lamentable la política mexicana, que sea una política de intervención directa, de una intervención que no habíamos visto en otras circunstancias; por supuesto, en las relaciones diplomáticas, a ciertos niveles, se pueden tener intercambios de puntos de vista, pero no posicionamientos de carácter político que están afectando gravemente nuestras relaciones con el Perú", opinó.

Agregó que las relaciones exteriores no se deben basar en el interés del jefe del Ejecutivo, sino en los intereses de la población.